

d'une grande obligation internationale. C'est dans cette perspective que j'ai posé le problème de la nature de *Klorkeit*. Bien entendu, son rôle ne sera pas de tenir les travailleurs juifs à l'écart des mouvements ouvriers de leurs pays respectifs, comme c'était auparavant le cas pour la presse du Bund juif, mais au contraire de les amener à participer à la vie de la classe ouvrière de ces pays.

En ce qui concerne l'Opposition dans son ensemble, elle doit trouver chez les travailleurs étrangers un secteur d'intervention non seulement important mais aussi très opportun. Le bureaucratisme de l'organisation du parti officiel [le parti communiste — N.D.L.R.], qui exerce partout ses ravages, doit tout d'abord attaquer la partie la plus vulnérable que constituent naturellement les travailleurs étrangers. Puisque ceux-ci sont, du fait de leur position d'infériorité sociale, plus enclins à adopter une position critique, je crois qu'il est possible, à travers une grande action menée consciemment dans un esprit de sacrifice sincère, de construire une Opposition qui soit le point de cristallisation de la majorité des travailleurs étrangers.

J'envoie mes salutations sincères à tous les membres du groupe.

L. TROTSKY
(Prinkipo, Turquie).

Salut à « Unser Kampf »

Trotsky adresse ce salut à Unser Kampf, le journal, en langue juive de l'Opposition publié à New York, le 9 mai 1932, et la traduction parut dans The Militant (11 juin 1932).

Chers camarades,

La parution de votre journal constitue en soi un pas en avant très important. Les premiers succès de ce journal prouvent que c'était une nécessité. D'ailleurs, pouvait-on en douter un seul instant ? Les travailleurs juifs des U.S.A. représentent une part importante de l'ensemble du prolétariat de ce pays. Les conditions historiques ont rendu les travailleurs juifs réceptifs aux idées du communisme scientifique. Leur dispersion même en de multiples pays devrait les pénétrer et les pénétrer effectivement des idées internationalistes. En tenant compte de cette seule considération, l'Opposition communiste de gauche a toutes raisons d'espérer trouver une large audience parmi les travailleurs juifs des U.S.A. Ce qui caractérise essentiellement l'Opposition de gauche, c'est son caractère profondément international. C'est précisément pour cela qu'elle doit s'exprimer dans chaque langue nationale. L'existence d'une publication juive indépendante contribue non pas à isoler les travailleurs juifs, mais au contraire à mettre à leur disposition les idées qui rassemblent tous les travailleurs en une seule grande famille internationale. Quant à vous, cela va sans dire, vous rejetez résolument et avec intransigence le vieux principe bundiste d'une organisation nationale fédérée. Il faut que les travailleurs juifs acquis à